



# 高輪台

11月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>  
TEL: 03(5447)0616 FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧かしく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごこちのよい 小学校

## 感謝の気持ち

副校長 内田 理恵

今週の朝会で、細川校長先生がメッセージを読み上げ、紹介しました。

- ・主事さん、いつも学校をきれいにしてくれてありがとうございます。主事さんがいてくれて嬉しいです。
- ・先生、いつも笑顔で私たちがたくさん笑わせてくれて、ありがとうございます。学校に行くのが毎日楽しいです。大好きです。
- ・先生の面白いところが好きです。授業も全部楽しかったです。ありがとうございます。
- ・先生がクラスを話しやすい環境にしてくれたので、いろんな人と仲良くなれました。ありがとうございます。
- ・うちの子はいつも給食をおいしいと言っています。アレルギーがあり、おかわりできないこともあるのですが、おかわりできるときはいつもしているようです。ありがとうございます。
- ・いつも子供たちに優しく、時には厳しく接して頂きありがとうございます。
- ・・・他にもたくさんあります。

「先生方へのありがとうメッセージが集まりました。」と、海老原PTA会長から届けられたのは10月下旬でした。子どもたちや、保護者の方々の温かい言葉や気持ちが嬉しく、すぐに掲示板に貼って、玄関に置きました。学校公開でご覧になられた方もいたのではないのでしょうか。



PTA役員の方からの呼びかけで、保護者の方々や児童の皆さんから集められた、今年の「せんせいありがとう」メッセージを見ながら、昨年度(令和4年度)に、いただいたたくさんのメッセージも思い出し、胸が熱くなりました。昨年度末に突然いただいた温かいメッセージに、教職員は一年間を振り返り、頑張ったことが報われた思いをもちました。そして、それは次の年も頑張ろうという教職員の活力にもなったと思います。今年いただいたメッセージも私たち教職員の力にきっとなります。

いただいた「ありがとう」の言葉は、感謝の言葉であり、素敵な応援の言葉です。

「ありがとう」と言われたとき、「どういたしまして」「ありがとう」と相手に返したくなるのは、私たちの日々の生活の中に、当たり前を感じていることの中に「ありがとう」と言えることがたくさんあることに気付くからではないのでしょうか。

日本の祝日の中でも「みどりの日」は自然に親しむとともにその恩恵に感謝し、豊かな心を育む日、「こどもの日」は子どもの人格を重んじ、子どもの幸福を図るとともに、母に感謝する日、「海の日」は海の恩恵に感謝するとともに、海洋国日本の繁栄を願う日、「山の日」山に親しむ機会を得て、山の恩恵に感謝する日、「勤労感謝の日」勤労を尊び、生産を祝い、国民互いに感謝し合う日など、感謝に関する日は多くあります。祝日ではありませんが、父の日、母の日も、感謝を表す日です。普段の生活を感謝の念をもって振り返り、感謝の気持ちを表せる日です。

日々の生活の中で、感謝の気持ちをもつこと、それを表すことの大切さを、改めて感じます。

教職員一同も、感謝の気持ちを大事にし、子どもたちに伝えていきたいと思っています。

メッセージをくださった、保護者の方々、高輪台小学校の児童の皆さん、ありがとうございます！！

# 11月行事予定

## お知らせ

日	曜	学校行事予定等	放課後
1	水	クラス遊び(6年) ふれあい月間 始 WEBQU(4・5・6年) 4時間授業	
2	木	安全指導日 町探検(2年)	
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	5時間授業	
7	火	クラス遊び(5年) 就学時健診 3時間授業(12:25完全下校)	
8	水	音楽朝会 4時間授業	
9	木	クラス遊び(4年) 避難訓練(9:40~) 起震車体験(5年)	2年
10	金	クラス遊び(3年)	5・6年
11	土		
12	日		
13	月	全校朝会	
14	火	体育朝会(4・5・6年)	3年
15	水	体育朝会(1・2・3年) 委員会活動(卒業アルバム撮影)	
16	木	読み聞かせ 花いっぱい運動(3年)	2年
17	金	4時間授業(13:10完全下校)	
18	土		
19	日		
20	月	全校朝会	4年
21	火	児童集会	3年
22	水	学芸会(児童鑑賞日)	
23	木	勤労感謝の日	
24	金	学芸会(児童鑑賞日)	
25	土	土曜授業参観③ 学芸会(保護者鑑賞日) 普通時程5時間授業 片付け(5年)	
26	日		
27	月	振替休業日	
28	火	クラス遊び(2年) 素話(5年) 食育授業【しょうゆ塾】(3年)	3年
29	水	音楽朝会(1・3・5年) 4時間授業	
30	木	クラス遊び(1年) 授業参観・保護 者会(3・4年 あじさい)	2年

### 通学路について

今年度も、高輪警察署前の交差点での交通誘導を保護者の方々にご協力いただき、子どもたちは安全に登校することができています。ご協力いただき、本当にありがとうございます。

また、安全のため、本校では登下校の際にリンコス前から中華料理店前までの横断歩道は使用しないようにしています。高輪警察署前の交差点を利用されるご家庭は今一度、お子様と通学路の確認をしてみてください。

### 就学時検診に伴う下校時刻の変更について

11月7日(火)は来年度入学予定者を対象にした就学時健康診断が行われます。受付開始時刻の関係から当日は、3時間授業で給食後の12時25分完全下校となります。通常の下校時刻と異なりますので、ご承知おきください。

### 下校後の遊び方について

放課後、公園などで仲良く友達と遊ぶ様子が見られるようになり、交流の広がりを感じています。公園など公共の場のルールを守り、他の利用する方のことも考えて遊べるように子どもたちに声をかけています。

## 11月の目標

# 力を合わせて仕事をしよう

## 生活指導部

11月の目標は、「力を合わせて仕事をしよう」です。学校生活では、みんなで協力して仕事をする場面がたくさんあります。例えば、給食・掃除などの当番活動、学級を楽しく過ごしやすくするための係活動などがあります。高学年になると、委員会活動においても、学校生活に必要な様々な仕事を担当し、学校全体のリーダーとして活動します。

学校は集団生活の場です。集団や組織の中で、そこに必要な役割に責任をもって取り組む力や互いに助け合って仕事をする力は、これから子どもたちが成長して社会に出たときにも必要になる大切な力です。一人一人が自分の役割に責任をもって仕事に取り組むことが、集団としての大きな力となり、より楽しく充実した学校生活につながります。友達と助け合いながら、すすんで生活ができるように指導していきます。

ぜひご家庭でも、お子さんに家庭生活に必要な仕事や役割を任せ、頑張って取り組むことができたときには大いにほめてあげてください。それがまた次へのやる気につながると思います。

## 3年生 花いっぱい運動

3年生担任

3年生は毎年、高輪幼稚園、高輪保育園、桂坂保育室、高輪児童館、桂坂学童クラブ、高輪消防署、東京電力高輪変電所、高野山東京別院、東海大学高輪校や地域のみなさんと一緒に桂坂沿いに花を植え育てる活動を行っています。

花を植えたり、手入れをしたりと子どもたちは楽しみながら張り切って参加しています。活動を終えた子どもたちからは、「これから通った時は、お水をあげるようにします。」「桂坂を通った人が喜ぶのを想像して頑張った。」「桂坂の坂道を登り切って疲れたところこ

この花が癒してくれるといいな。」などと花植えや手入れを楽しむだけでなく、通った人の姿を想像しながら活動している様子が見られました。

またこのような取り組みから、地域の方への感謝の気持ちと自分たちも地域に貢献していこうという思いをもつきっかけになっています。

桂坂を通った際は、じょうろがおいてあるので、ご自由に水をかけていただけますと幸いです。



## 6年生 水泳記録会・連合運動会

6年担任

9月19日(火)本校プールで水泳記録会を行いました。目標はそれぞれ異なっても、6年間、練習を続けた成果を一人一人が発揮しようと全力で取り組む姿が見られました。

○個人種目では、自分のベストタイムには届かなかったし、ターンで失敗してしまったけど、全力で泳ぐことができました。リレーは、個人種目とは違い、みんな協力してする種目なので、練習のときにみんなでアドバイスし合うことができました。だから、本番のときは引継ぎがうまくできました。

○自分の記録を計ったことがなかったので、これからの参考にして記録を伸ばせれるようになりたいと思いました。息継ぎをあまりしなくても100mを泳ぎ切ったので、昔の自分より成長したと思いました。

○水泳記録会では、友達と競うのではなく自分自身と競うものと意識しました。50m自由形では体力が切れるまで全力で泳ぎ切ることができました。200mリレーでは、代表として悔いの残らない泳ぎをすることができました。



9月27日(水)国立競技場で行われた連合運動会に参加しました。子どもたちは、練習の成果を発揮しようと、一生懸命に取り組みました。競技が終わった後の子どもたちの顔つきは、とても晴れ晴れしていて、達成感と充実感を感じているようでした。

○応援もよくできたとし、国立競技場という大きな舞台で全力を尽くすことができた。

100m走は最下位だったけれど、できる限りの力を出したから「成功」だと思う。綱引きはベスト4進出も決めたし、チームとして力を合わせて取り組むことができてよかった。

○国立競技場で走ることができて本当に貴重な経験でした。そして、100m走では、1位は取れませんでしたけどいつもの記録より伸びるように走りました。個人種目のハードル走は全力で跳びました。すべて頑張ることができてよかったです。

○ハードル走では、跳び越える形を意識して、速く走ることができました。目標としていたタイムも切ることができてうれしかったです。リレーでは、朝練で何度も練習をしてきたバトンパスをスムーズに行うことができてよかったです。



## 防災教室

生活指導担当

9月30日(土)に高輪消防署二本榎出張所の皆様、高輪地区防災ネットワークの皆様、尾西食品の皆様、消防団の方々、高輪地区総合支所の皆様、PTA ボランティアの皆様にご協力いただき、防災教室を行いました。「子供たちの防災意識を高め、身を守る方法を体得する。」「地域に貢献できるよう避難所の様子を体験的に学ぶ」「高輪地区における防災ネットワークの連携を深める。」というねらいのもと、各学年で実施しました。

5年生は、非常食について尾西食品さんから教えていただき、消防署の方からは消火体験と防災について教えていただきました。また、在宅避難や事前の備えについて、大塚製薬さんの資料をもとに学習をしました。

○水消火器訓練では、消防士のみなさんの話を聞き、消火器の使い方を覚えることができました。もし、本当に火事などが起こった時には、自分を守りながら少しでも家族の役に立てたらいいなと思いました。

○家庭では、避難グッズを備えているため、もしものときにすぐに活用できるので、とても安心することができました。消費期限を確認したり、電池が切れていないか確認したりしてみようと思います。)

○普段は防災に関してあまり関心をもっていませんでしたが、今回の防災教室で何から始めたらいいのかと考えるきっかけになりました。

○尾西食品さんの避難食に使っているアルファ米についてよく分かりました。私たちが普段食べているお米を急激に冷やすことで、昔と比べておいしくなっているということ初めて知りました。



## ふれあい月間について

生活指導担当

東京都では、いじめや不登校、暴力行為等の問題行動の未然防止や早期発見・早期対応等につながる具体的な取組を推進することを目的とし、6月と11月、2月を「ふれあい月間」としています。6月のふれあい月間との違いは、11月という時期が1年の折り返しを過ぎているという点にあります。進級して半年過ぎ、徐々に友達とのかかわりに変化が生まれてくる時期には、トラブルも生じることもあります。その芽に早期に気付けるように、今一度、友達とのかかわりについて考えていくことが重要と考えます。

本校では、一人ひとりの子供の心を大切に受け止め、学校を安心して生活できる場にするために以下の取組を行います。

- ①いじめ防止の道徳授業を実施
- ②GIGA ワークブックとうきょうを活用した、SNS についての授業を実施
- ③学校生活アンケートの実施(毎月)

道徳や学級活動でいじめ防止や SNS について学習することを通して、自他の生命の尊さや人への思いやりの気持ちについて学級で話し合う機会を設け、規範意識や正義感を育てていきたいと思えます。

全学年で毎月実施している学校生活アンケートをもとに必要に応じて面談を実施したり、年2回、4年生以上で実施している WEBQU アンケートの結果を活用し、個人の内面、学級集団の状態、学級と個人の関係について理解を深めたり問題行動への早期対応を行います。児童の現状を理解し、解決策を明確にし、教職員も自らの指導に対する振り返りを行います。学校が全ての児童にとって安心して過ごせる場であり続けられるように、日々努力をしていきます。日々のお子様の様子などで何か気になることがありましたら、各担任までご相談ください。

